

## Zwei Jahrzehnte im Einsatz für Menschen mit Behinderungen und Inklusion

10. September 2024

**Seit 20 Jahren unterstützt die Stiftung MyHandicap Menschen mit Behinderungen und chronischen Krankheiten. Was als Vision von Joachim Schoss begann, ist heute eine der grössten Plattformen ihrer Art, mit einem inklusiven Team, das jährlich rund 1,2 Millionen Menschen in der Schweiz Zugang zu relevanten Informationen, inklusiven Jobs und einer aktiven Community ermöglicht.**

Durch einen schweren Verkehrsunfall plötzlich selbst mit einer Behinderung konfrontiert, musste Joachim Schoss erkennen, welche grossen Sorgen und neuen Herausforderungen für Betroffene und deren Angehörige entstehen. Um das Leben von Menschen mit Behinderungen und/oder chronischen Krankheiten zu erleichtern, hat er 2004 die Stiftung MyHandicap in der Schweiz gegründet. Ziel war es bereits damals, mit Informationen, Zugang zu Gleichgesinnten und weiteren Services Inklusion und Selbstbestimmung zu fördern.

### Von der Peer-Arbeit in Spitälern zur global tätigen Organisation

Bereits in den Anfangszeiten stand der Austausch zwischen Gleichgesinnten im Zentrum. «Von einer Amputation Betroffene haben mich angerufen, wir haben eine Zeit ausgemacht und ich ging vorbei. Einige konnten gar nicht glauben, dass ich eine Prothese habe, sodass ich mein Hosenbein hochkrepeln musste», erinnert sich Markus Brauchli schmunzelnd. Als Peer-Berater besuchte er Betroffene im Spital und ist auch heute, mit 73 Jahren, noch ein aktives Mitglied im Selbsthilfe-Forum. Im Laufe der Jahre kamen weitere Angebote hinzu, wie das Peer-Programm für Jugendliche, das Lehrstellen- und Jobportal sowie EnableMe Insights und SafeSpace. Die Angebote widerspiegeln das vielseitige Engagement der Stiftung im Bereich der Inklusion.

Einen wichtigen Meilenstein in der Geschichte markiert dabei das Rebranding und der Relaunch im Jahr 2021. Neben einer grundlegenden Erneuerung wurde dadurch auch der Grundstein für den weltweiten Einsatz der Plattform gelegt. So ist EnableMe mittlerweile auch in Deutschland, Uganda, Kenia, Marokko und der Ukraine aktiv. Co-Geschäftsführer Michael Lorz ist fasziniert vom engagierten Team und dem Fakt, dass EnableMe Schweiz im vergangenen Jahr nachweislich über 30'000 Menschen pro Monat helfen konnte. Oder wie es ein Mitglied der Community ausdrückt: «Kein Ärztebuch über Diagnosen kann mir geben, was dieses Forum mir geben kann: das Gefühl von Verbundenheit auf einem einsamen Weg».

Weitere bewegende Geschichten, interessante Fakten und lustige Anekdoten finden Sie auf der Jubiläumsseite [www.enableme.ch/20jahre](http://www.enableme.ch/20jahre).

### Pressekontakte

#### Stiftung MyHandicap

Michael Lorz, Co-Geschäftsführer

Simon Müller, Co-Geschäftsführer

[michael.lorz@enableme.ch](mailto:michael.lorz@enableme.ch)

[simon.mueller@enableme.ch](mailto:simon.mueller@enableme.ch)

[kommunikation@enableme.ch](mailto:kommunikation@enableme.ch)